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Table développement  Sutton-Abercorn 

28 novembre 9 h à 11 h 30 
Lieu : Hôtel de ville de Sutton, Salle communautaire, 2e étage 

Compte-rendu 
 

Mission telle que déterminée précédemment – À valider 

La table de développement des communautés de Sutton / Abercorn est un lieu d’échange, de 

partenariat et de concertation en vue d’une action collective structurée des citoyens-nes et des 

acteurs sociaux sur des enjeux collectifs reliés aux conditions de vie dans leur communauté.  

Concrètement, ces rencontres permettent d’échanger de l’information, de développer une 

vision commune, d’identifier les problématiques perçues et des solutions à mettre en œuvre 

ensemble.  

Présences 

 Daphnée Poirier, CAB de Sutton 

 Doris Mondor, FADOQ les Deux Monts 

 Chantal Renaud, Jardin d’enfants 

 Kenneth Hill, Habitations abordables Sutton 

 Lynda Graham, conseillère du district 5 

 Marie-Hélène Cloutier, CIUSSS 

 Élizabeth Deit, Ville de Sutton 

 Patricia Lefebvre, PENS 

Absence : Liane (Coop Gym Sutton), Catherine (École de Sutton), Claudia (Racine Pop) et Jacques 

(Maison des jeunes)  

 

1. Bonjour et lecture et adoption de l’ordre du jour 

2. Lecture et adoption des notes de la dernière rencontre +suivis  

La présence de monsieur Hill faisait partie des suivis à faire par Marie-Hélène.  

Pas eu de nouvelles de foncier Solidaire pour le moment, courriel envoyé récemment.  

Lynda devait voir avec la Légion, une nouvelle élection du conseil d’administration (CA) a été 

fait. John Hawley est le nouveau président. Ken est aussi sur le CA. Il mentionne que l’organisme 
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se transforme de plus en plus en club social de la communauté. L’an passé, 40 000 $ de fonds 

ont été levés à cette fin.  

SUIVI : Lynda communiquera avec John. 

3. Nouvelles des membres + point éclaireurs et suivi des projets 

Chantal : chargée de projet pour la subvention éclaireurs de la Table. Un 3000 $ pour les 3 

projets. 

Le mardi 19 décembre de 11 h à 14 h à la Légion aura lieu un dîner communautaire, musique 

«live» en anglais et en français et une formule «sing allong». Très belle réponse de la 

communauté. Très bons cuisiniers de la communauté se sont offerts gratuitement pour aider.  

Doris mentionne qu’elle organise un dîner le 8 décembre avec les membres de la FADOQ, elle se 

demandait si elle pouvait annoncer l’activité que Chantal organise. L’événement vise à aller 

chercher les aînés isolés, on encourage les personnes à recruter des voisins ou amis qui sont 

plus isolés. 

Chantal va distribuer des flyers dans des lieux stratégiques, dont les églises, pharmacie, clinique. 

Pas d’affiche de faites, car risque d’emmener des gens qui ne sont pas ciblés. Les flyers et le 

contact personnalisé sont privilégiés. 

Les réservations sont faites par Étienne au CAB, elles sont obligatoires. 

Doris mentionne que la salle lui est louée, elle aimerait savoir si c’est possible d’avoir une 

gratuité. Ken souligne que les frais permettent de couvrir les coûts de gestion de la salle.  

Le CAB pourra aller chercher des gens qui n’ont pas de voiture. 

Questionnement sur le recrutement par le biais de la guignolée, le CAB distribuera davantage de 

promotion de la ressource ITMAV pour encourager l’individu à communiquer avec cette 

ressource. Chantal distribuera des flyers auprès de différents partenaires (Grace Church, 

paroisse St-André).  

2e projet : halte-garderie pour 4 semaines, beaucoup de parents n’ont pas de places en garderie, 

ils vivent de l’isolement et, parfois, de la détresse psychologique. Une matinée gratuitement, 

l’organisme essaie de lever des fonds pour ce projet. L’OBNL ne gère plus directement la 

garderie, elle vise à soutenir les enfants de 0 à 5 ans et leurs parents. Projet-pilote, espérons 

démontrer ainsi le besoin pour une halte-répit. 

3e projet : spectacle à l’École de Sutton basé sur le film Sing en février. Pour les familles, 

spectacle à l’école de Sutton à la fin février. Band avec parents et musiciens de la communauté 

avec chanson du film live. Heure à confirmer. 
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SUIVI : Elizabeth va faire la vérification auprès de l’OPP pour s’assurer que la salle soit bien 

disponible. 

Bravo à Chantal de faire autant avec peu! 

Recension des aînés / recrutement pour les activités pendant le porte à porte de la Guignolée 

Les bénévoles ne peuvent pas, en respect de la loi 25, identifier et donner des informations sur 

les aînés sans l’aval, le consentement. C’est délicat. Le dépliant ITMAV va être donné 

systématiquement à toutes les maisons pour que les gens sachent qu’il y a une ressource pour 

les aînés isolés / vulnérables. Le CAB fonctionne sur une base volontaire, dans une approche de 

proximité basé sur le besoin exprimé par les personnes et non les besoins perçus. Des flyers 

seront aussi donnés pour le dîner de Noël lors de la Guignolée. 

Question :  Avec la loi 25, est-ce qu’une amie peut appeler au CAB pour dire que quelqu’un est 

isolé? Oui c’est possible, mais la réponse sera d’inviter la personne isolée à contacter le CAB, le 

CAB peut donner dépliant.  

Patricia, PENS : Le club des godasses avait été démarré il y a quelques années par un 

financement pour horizon pour les aînés. Les participants sont très en forme et ceux qui allaient 

plus molo. Ainsi, l’organisme a débuté le club des pas pressés. Ce n’est pas spécifique aux aînés.  

En janvier, l’organisme tentera d’ajuster cette offre d’activité pour répondre aux différents 

besoins des randonneurs qui veulent marcher plus lentement. PENS va probablement en faire 

plus si bénévole veulent prendre en charge ; tous les lundis aux deux semaines. Pourrait être 

chaque semaine et aussi les samedis. Sera discuté en janvier. La marche est une activité avec un 

bon potentiel "d’intergénérationnalité". Bon aussi pour les familles avec de petits enfants. 

À plus long terme, où aller chercher du financement? Pour l’immobilier (bancs exemple), le fait 

que la ville soit MADA peut aider. Aussi à discuter avec la table qui aura du financement 

probablement pour rejoindre les aînés isolés. PAFIR SPA jusqu’à 2026 (infrastructures sportives 

et de plein air). 

FADOQ fait aussi des marches, qui incluent une sortie au thé ou au café. Généralement les 

jeudis, mais variable selon les ententes prises avec les commerces. La Coop gym aussi organise 

des marches, mais elles sont plus rapides.  

 

Kenneth Hill, Nouvelles Habitations abordables Sutton  

Subventions reçues en février 2023 

Le CA gérait la construction, mais ne veut pas gérer l’immeuble. Transition vers une coop 

d’habitation. Bâtiment A en train de recevoir le gypse. Bâtiment B en construction. 

Stationnement pavé. Devrait être prêt en mai. 12 logements sur 18 de loués. Déjà une liste 
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d’attente d’une dizaine de noms. Critère : avoir un enfant à charge. Si l’enfant quitte le foyer, la 

personne doit quitter l'appartement à la fin du bail. Comité de sélection traite les demandes et 

soumet la recommandation au CA. 50 % des logements doivent être donnés à des gens à faible 

revenu (22 000 $ par année et moins à Sutton). Beaucoup de règlements à respecter. 

Ce sont les membres de la COOP qui vont se constituer un CA pour gérer par la suite. En 

habitant une coop, les gens adhèrent à un mode de vie en communauté et participer à 

l’entretien et la vie de l’immeuble.  

Accompagnement de l’association des coopératives de Sherbrooke, car les membres doivent 

gérer l’hypothèque restant, l’entretien, les travaux. Rabais aux locataires si participation à la vie 

coopérative.  

Merci à Grace Church qui a accepté de vendre le terrain pour le projet. Elle avait aussi vendu le 

terrain au CPE et à l’OMH.  

Financement provincial, rien pour les familles en ce moment, juste RPA et mobilité réduite, 

fédéral finance les hypothèques sur 50 ans. 

Question : Le terrain à côté de la villa des Monts appartient-il à la ville? : Oui, entente faite avec 

fiducie foncière pour construire des logements abordables avec une certaine mixité. Début du 

processus. Ville a fait une demande au Fédéral, faciliter le processus de construction (mais pas 

directement pour la construction).   

Ville de Sutton – Lynda 

Mentionne que le logement est une priorité de la Table mais aussi de la PFA et de la MAE. 

La ville est maintenant Amie des enfants, bravo à Élizabeth et Charlotte d’avoir monté le dossier. 

Engagements pris en ce sens : réfection de la rue Western pour la sécurité des enfants, 

compléter l’aménagement du terrain de basket + coin ados et réfection du parc Gagné. 

Engagements plus généraux comme assurer la participation des enfants dans la ville. Ex : enfants 

de 10 ans et plus peuvent voter et proposer des projets au budget participatif. 

Daphnée, CAB Sutton :  

Merci à la communauté Baptiste Olivet grâce à qui le CAB est dans ses nouveaux locaux. 

Adaptations à faire sur l’horaire, l’organisation : grand espace ouvert 

Cuisine : n’est pas MAPAQ, pas pour vendre ou distribuer, mais préparer des repas 

communautaires.  

Avant d’offrir le lieu à d’autres activités / organismes, il faut aller plus loin dans l’adaptation de 

voir comment le CAB s’organise. Politique de prêt de locaux sera fait, mais pas à court terme. 
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Préparation de la Guignolée, grosse période de l’année. Illana n’est plus à l’emploi du CAB, 

mandat de chargé de projet terminé. 

Dossier qui prend beaucoup de temps : Popotte roulante. CHSLD ne veut plus offrir le service de 

préparation des repas. CAB va faire valoir que c’est un service de maintien à domicile. Plusieurs 

enjeux. Le CAB étudie les possibilités pour faire préparer ailleurs, car le CAB ne peut pas faire ça 

dans sa cuisine ni devenir un organisme de Popotte roulante. 20 repas par jour. CHSLD 

permettait un service à l’année, sans interruption. 

La grève actuelle, entre autres des écoles, affecte les services.  

 Chantal mentionne qu’en travaillant sur les projets elle a beaucoup parlé de la Table de 

développement des communautés.  

4. Précision sur le cadre de financement FLAC et raffinement de notre vision   

La FLAC soutient financièrement des projets, mais ne fait pas de financement de base pour 

assurer le fonctionnement habituel des organismes. Il n’est donc pas réaliste demander 60 000 $ 

par année pour Racine Pop afin de soutenir une permanence. Il faudra mieux définir notre 

projet en sécurité alimentaire, car cela demeure une priorité. 

La table demandait 120 000 $ au réseau de développement (après une première réduction du 

buget discuté en octobre, approuvé via courriel), mais c’est un montant très important par 

rapport aux demandes des autres tables. La proposition qui sera emmenée à la Grande 

assemblée sera de 60 000 $ pour les 3 ans. Le comité de soutien a du faire des coupures dans les 

demandes étant donné que le total demandé par toutes les concertations dépassait largement 

le budget que la FLAC pouvait nous accorder. Ce budget de 60 K, s’il est accordé, sera à répartir 

entre les priorités identifiées : Sécurité alimentaire, transport, Projets ados et aînés (accès aux 

services, briser l’isolement). Aussi, il y la MDJ dont c’est le mandat de rejoindre les ados, 

important de ne pas se substituer et de bien utiliser le budget disponible. 

Élizabeth mentionne qu’il pourrait être intéressant de garder du budget pour mieux structurer la 

table. 

     

5. Suivi des projets         

 Éclaireurs – Dîner de Noël et + (déjà abordé en point 3) 

 Fête des Générations : commençons à y penser! (Reporté à la prochaine rencontre) 

– on s’entend pour dire qu’il faut faire un événement moins dispendieux, entre 

autres sans louer de chapiteaux. On suggère de faire un comité pour l’organisation. 

 Recension des aînés isolés – Voir point 3, plutôt promotion du service ITMAV 
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6. Amorce de discussion : Mission et vision de la table et « membership »  

Peu de temps reste pour ce point, mais on s’entend pour dire qu’il faut mieux définir le 

rôle de la table et la structurer. On propose d’en faire le sujet principal d’une prochaine 

rencontre. 

 Idéalement mieux structurer la table et annoncer les thèmes à l’avance 

 Voir la possibilité que les CA mandatent officiellement les organismes à la table 

 Établir des règles de fonctionnement en se basant sur d’autres règlements – la table 

jeunesse s’est dotée de règlements et d’une structure dont nous pourrons nous 

inspirer. Entre autres règle, on souhaite que lorsqu’un membre est absent, il 

mandate quelqu’un d’autre, comme un employé ou un membre du CA. 

 Possibilité, selon les thèmes abordés, d’ouvrir les rencontres « à tous » en plus de 

ceux qui seront membres « officiels » - conditions pour être membres à déterminer 

 SUIVI : prochaine rencontre, reprendre la discussion et voir qui pourrait être 

intéressé à travailler plus avant sur le fonctionnement de la table et les règlements. 

 

 

7. Varia : Pas de varia - Question du PENS concernant Projet de la corporation de 

développement communautaire de Sutton – Fonds de développement du tourisme et 

du développement durable – faire une destination de tourisme. Ne concerne pas la 

table, Élizabeth fera le suivi avec le PENS. Fonds québécois de développement de 

tourisme durable : il ne semble pas y avoir de demande de concertation.  

 

8. Prochaines rencontres          

Doodle hiver : meilleur moment pour l’envoyer? 


